

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA: Un trimestre... 2 pesetas.  
EXTRANJERO: Un trimestre... 4

## ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en tercera y cuarta plana, una peseta.  
Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea.  
Reclamos en segunda plana, precio convencional.

## DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCIA CAMINERO

# El Demócrata

SEMANARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador. Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

## ADMINISTRADOR:

D. Andrés Rubio.

## EL DISCURSO DEL JEFE

Nuestro ilustre jefe y amigo queridísimo D. José Canalejas y Méndez, ha pronunciado en el Círculo Democrático un discurso admirable por sus doctrinas y por la sincera elocuencia de su exposición, como todos los suyos, en el que ha definido diáfana y su alto pensamiento y su correcta actitud y ha disipado las sombras que sobre uno y otra había pretendido arrojar la malicia, poniendo en circulación rumores tan infundados como absurdos.

Muy de veras nos complacíamos en transcribir íntegra tan hermosa oración, llenando con ella nuestras columnas para enseñanza y delectación de nuestros correligionarios; pero la escasez de espacio nos veda esta complacencia, por lo que hemos de limitarnos á recoger lo más saliente de lo dicho por el verbo de la democracia española.

Después de haber desmentido rotundamente el Sr. Canalejas sus supuestos pactos con los liberales para la designación de un jefe, de haber afirmado la sana doctrina democrática respecto á esta cuestión tan debatida y sacada de quicio por algunos más cortesanos que liberales, y de haber hecho una crítica intensa y brillante de la actual situación política, marcó clara y definitivamente nuestro insigne jefe y amigo la línea de conducta que hemos de seguir sus adeptos para con los monárquicos y con los republicanos, anteponiendo á los gritos políticos de ¡viva la Monarquía! y ¡viva la República! el patriótico grito nacional de ¡viva España!

Con claridad y brillantez no menores expuso el elocuente ex-ministro demócrata sus relaciones con los demás partidos en lo que atañe á la próxima lucha electoral, en la que sus amigos hemos de estar al lado de los monárquicos, pero sin alianzas ni compromisos con ellos, ni tampoco con ruda oposición á los republicanos, cuyo triunfo no tiene para los demócratas la importancia que le atribuyen los conservadores y liberales.

También hizo el Sr. Canalejas una declaración importantísima que consignamos con mucho gus-

to porque viene á confirmar un anuncio hecho hace tiempo por nosotros: nos referimos á la inteligencia con el general López Domínguez.

El Sr. Canalejas está conforme con los puntos de vista del veterano general, que siempre figuró en la extrema izquierda del liberalismo dinástico, y que ahora se afirma vivamente en su puesto, constituyendo en él un factor poderoso para el triunfo de las ideas democráticas, que con tanta gallardía defiende nuestro ilustre jefe.

Este triunfo no está lejano: los acontecimientos se precipitan, disolviendo los viejos y desacreditados partidos turnantes y sumando elementos á los que antepusieron sus ideales á los intereses de bandería.

Entre ellos ocupa el lugar preferente, por su brillante historia y por sus altísimas dotes intelectuales, el Sr. Canalejas, hacia el que se vuelven todos los ojos con la esperanza y el deseo de verle pronto en la presidencia del Consejo de Ministros, esperanzas y deseos que no tardarán mucho en cumplirse, porque así lo demandan de consuno las conveniencias políticas y los intereses nacionales.

## Crónica Madrileña

### ¡ME ESTAN MOLIENDO!

Hágame Ud. el favor de jalearse un poco.

—Tengo un amigo ¿lo ves?  
tengo un amigo  
larán, larán, larán, lan-lalarón,  
tengo un amigo,  
que leyéndome dramas  
que leyéndome dramas  
que leyéndome dramas  
¿lo ves?  
me tiene frito.

y ¡olé! que es la purísima verdad, desnudísima como su señora madre la dió á luz.

Con el agradable motivo de haber fusilado un melodrama que se hará uno de estos días, y con no menos agradable ídem de haberme bombeado la ejecución varios queridos compañeros, he resultado una especie de Didier (el ejecutor no el de Manón) con naturales condiciones para entrar á saco en el vecino país aún cuando sin el marchamo que suelen colocar á tales fusilamientos, nuestros apreciables autores de primer orden, que le dan gato por liebre al más pintado.

Yo tengo un amigo que acostumbra-

ba á hacerse el cadáver siem re que me veía de hongo ó de flexible y que me brindaba su omnipotencia los días en que saco la bimba para que no se pudra.

Dicho apreciable amigo vino á saludarme el otro día, á pesar de ir hecho un pinteja, y hasta se quitó el sombrero al saludarme. Quería que le presentase al empresario un paisano mío, muy rumboso, muy emprendedor, y que lleva cada brillante como la copa de un ciruelo. El objeto de la presentación, era colarle cinco dramas en prosa, y dos en versos, amén de ciertas piecicitas cómicas, de grueso calibre.

Como uno de los que se tragan los dramas soy yo, porque el empresario me reconoce honores de verdugo, terrible ante la idea de aquellos siete mamotretos, que tenía que decir velis-nolis. Tuve que presentarle á D. Ramón, quien después de examinarle de pies á cabeza, y de pagarle el café, le admitió (para leer) los susodichos mamotretos.

Yo quise traspasárselos á un amigo, éste á otro, pero como aquí nadie se escapa, hemos decidido leerlos en comunidad, y ya nos hemos tragado uno. Los otros los va á leer Rita si Dios quiere.

No se lo que pasará en las empresas de los primeros teatros, ni en la de los terceros, pero aquí, hay un diluvio de obras á cual peores.

Me han brindado con su colaboración, un violonista, uno de la secreta y el chico de los estoques del *Canina el de enmedio*. Hasta el mozo que me sirve se inclinó el otro día á mi oído para decirme misteriosamente:

—D. Juan; usté que empieza ahora ¿quiere Ud. que escribamos un drama á medias?

Qué pensaría el bueno del tío? como no fuera hacerlo á medias... de abajo.

Yo en vista de esto, sonríe y sigo fusilando puleramente. ¿Quién sabe si el día de mañana ó de pasado seré yo el rey de la descarga, como D. Tancredo el rey del valor?

Si no me amargaran los dichos con los lectores, sería feliz hasta cierto punto, pero es que esta tarde en el café se nos ha presentado un tío, provisto de un descomunal manuscrito, y sin encomendarse á nadie, lo ha abierto y allá van romances....

Al llegar al cuarto acto, le pedíamos gracias, por el amor de Dios, y el amigo D. Ramón, acariciando su famoso solitario, y sonriéndole á Daguerre, me decía con su *catondería* habitual.

—Nada, D. Juan, toda la obra, toda la obra, y el epílogo además!  
Total, que me están *moliendo*.

IVÁN ANDRESWICH.

## VENDIMIA

Puede decirse que estamos en plena recolección, y gracias á la noticia propalada de que la cosecha era grande, ha concurrido personal necesario para llevar á cabo las operaciones.

La Cámara Agrícola, tenemos noticia, se ha preocupado de buscar medios de hacer que la concurrencia de braceros fuera proporcionada con las exigencias de su viñedo; alguno de sus miembros pensó en que dicha sociedad, socorriera con un rancho á todos los forasteros que viniéran ocho días antes de principiar la vendimia, pero se abstuvo de proponerlo en vista de los pocos fondos con que cuenta dicha sociedad.

Ya que de la Cámara Agrícola hablo, me permito reconvenir á los labradores de esta ciudad, que miran á la Cámara Agrícola con cierto recelo, ignorando sin duda su importancia y las consideraciones de que son objeto éstas sociedades por parte del Poder Ejecutivo y Legislativo. Es insignificante el número de socios con que hoy cuenta dicha sociedad, (creo no llega á 400), y ésta será una de las causas principales que le impidan desarrollar sus iniciativas, pues para todos los fines que debe llenar una entidad de esta clase se necesita dinero en primer lugar. No obstante á la Cámara Agrícola se debe *gratitud* por un sin número de trabajos que han redundado en bien del vecindario. La Cámara Agrícola dió la voz de alarma en 1901, cuando funcionarios de la Investigación de Hacienda pretendieron arruinar al vecindario con expedientes injustos, dos vocales de esta sociedad, no teniendo en cuenta la festividad de la Pascua en unión del Diputado del Distrito D. Manuel Prieto, se trasladaron á Madrid planteando la cuestión, y asociados de segunda comisión, se resolvió favorablemente el asunto: la misma sociedad trabajó en unión del Alcalde D. Carlos Caminero, para disminuir el infesto de langosta por medio de cerdos, lo mismo auxilió eficazmente al Alcalde D. Blas Maroto, en su gran campaña de langosta en la última primavera; del seno de la misma sociedad surgieron dos asociaciones que han extinguido la langosta en dos pagos importantes de nuestro término. Debemos también á la Cámara Agrícola la Caja de Ahorros y Monte de Piedad y Caja de Previsión contra la filoxera que pronto han de inaugurarse. La Cámara tiene en estudio los abonos químicos, y los cultivadores americanos, baste decir que al hacerse la federación de las Cámaras Agrícolas de Castilla la Nueva, el representante de la de Valdepeñas recibió plácemes y votos admiradores de cuantos concurrieron; únicamente en Valdepeñas se le regatean los auxilios y aplausos.

Hablando de la recolección de la uva, no podemos dejar de hablar de las cubetas ó comportas para el acarreo de dicho fruto.

Basta fijarse en los carros, y á pesar de no estar maduro el fruto, se observará la pérdida de mosto tan considerable que se derrama por hacer el acarreo en cachos, cantidad más importante de lo que parece, pues se pierde el mosto de mejor calidad: á esto hay que añadir la carestía del envase usual, pues este año se ha formado el fruch capachero que nos amenaza con pagar caro un envase que no nos sirve.

El principal inconveniente de las cubetas; está en la exposición del conductor